

LA PROTESTA

Biblioteca Nacional
(Calle)
Méjico 564

www.page.com

Núm. 27-2

Año XIX
BIBLIOTECA NACIONAL 1955—U.T. 317, Barracas

Buenos Aires, JUEVES 25 de Noviembre de 1955

"LA PROTESTA"
Díario anarquista de la mañana

Oficinas, CALIFORNIA 1955. Valores a nombre del administrador: Fróilan Villaruel.

Correspondencia de Relación a Florencio González.

R. MELLA

Literaturas béticas

Los espíritus supertres han dado en la flor de ponderar las excelencias de la guerra. El valor la audacia, la temeridad son las virtudes primordiales. La guerra hace los hombres fuertes y heroicos. Las razas se mejoran, progresan, se civilizan por las artes de guerra sin freno. De la lucha entre hermanos, a la guerra simple, sólo la humanidad es eterna y encantadora.

Eso es el anverso. El reverso va en derredor y es el pacifismo. En la dulcedumbre de la vida tranquila, ordenada, amorosa, se agotan las inauditas energías, las razas degeneran y se extinguirán. La paz es un narcótico. El mundo se convierte en montón de catedrales, cotadías y encrucijadas. De la paz entre los humanos, en la villa muelle y regalada de sus necesidades satisfechas, sólo puede surgir la humanidad extinguida.

El drama final es trágico y barroco. La literatura actual está impregnada de los barbarismos guerreros. Como si el celo vieran a una consigna. Los escritores de los más diversos países entonan himnos entusiastas al belicoso ardor de los combatientes.

Es fulero y fuloso. Es la espada la pluma y de la pluma a la espada. Despues y en acción el apetito conquistador de las naciones fluye naturalmente de la literatura en su época a las lidiadas. De los campos sembrados de cadáveres vienen los curvos con los picos ensangrentados y con sangre escarchada. También cuando vienen de los charcos escuchan con cierto el susurro estremecedor de los leones.

Y allá en la lógica donde la muchedumbre en innumerable rinde la vida sin saber a qué nacer que representan al mago de las plumas béticas que empiezan de sangre y cielo el rapido en que comienzan. La sugerencia converte los horrores en lobos.

Si la serena irreductible filosofía de un Stenley muestra que la humanidad evolucionó rápidamente del eterno guerrero al estado industrial; si la voz poderosa de un genio como Tant por el verme definitivo de las instituciones iniciales; si el genio inolvidable atropella el espacio en demanda de paz y de sostenimiento; ¿qué importa a los serviles y lacayos, encorvando la curva tras la curva?

Hay una fuerza todopoderosa a quien sirven, y la retórica se ampara humilde a sus pies. Si esa fuerza se llama Estado, la retórica se engaña en derredor del discurso por los senderos trillados de las grandes y de las heroicidades nacionales. Si se llama Capital, la retórica se avino financiera y apólogica de los grandes señores de la industria moderna. Si se llama Iglesia, la retórica trae la pluma por el hisopo, viste el sayón del inquisidor y se pone humilde ante los vestidos muros de las témperas catedrales. La fuerza triunfante es Dios, trono y uno, en cuyo altar se hace sacrificio de la honestidad, de la dignidad y la vergüenza.

Pero si la fuerza se llama proletariado en rebeldía, exaltación utópica, pensamiento emancipado, entonces la retórica se alza triunfante y, sobre la turba soez de los desarrapados, fulmina los rayos de su colera... ¡Miserable ramita que brinda la pítrida del sexo averiado al ansiado loco de todas las decretitudes!

La guerra no engendra el valor y la audacia y la temeridad.

La temeridad, la audacia y el valor se prueban descendiendo a la mina, centenares de metros bajo la superficie batida por el sol; se prueban sosteniéndose en lo más alto de un edificio sobre embriagada tabla suspendida de una desflecada cuerda; se prueban con el trabajo imposible en el infierno de las fundiciones y de las for-

jas; se prueban en las máquinas y los topes de los barcos, en los tendidos de las locomotoras, en las bregas con la tempestad, en las rudas luchas con la Naturaleza. El hombre se templa en la conquista del planeta que habita, de la atmósfera que le rodea, del espacio sin límites poblado de bellos e innumerables mundos.

La literatura épica es el cebo con que el poder sugestiona a las masas el espíritu para atraer incacos a las nucas de la red, hábilmente tendida. Hacen falta borregos dóciles instrumentos de matanza, gentes propicias al sacrificio, y la literatura bética lanza sus estrafas herejas a la heroicidad de las naciones. ¡Miserable ramita que brinda la pítrida del sexo averiado al ansiado loco de todas las decretitudes!

En el fondo, esta predilección, tiene sus causas profundas en nosotros. Dados a perder, también somos ebrios de algo. Nos quemamos, nos ardemos, sentimos sobre la medida un peso de inmensidad que nos bambolea en la tierra...

Claro, no piensan así las jijas de la templanza. Estas querían los brios bretones más valle que los borrachos. La dipsomania les quita el sueño. Su lema es: ¡Guerra a la cuna!

Que conste nuestra protesta. Consta también que no somos alcoholistas. Que una copa nos entera, que dos copas nos traducen asesinos.

Guardia, si nos emborrachamos nosotros, caballeros de la templanza!

can los sirvientes del Estado, ha sido una determinada disposición municipal que inhabilita locales en esas condiciones para la realización de festivales. Empero, las circunstancias en que se efectuaron estos atropellos, unida a la natural experiencia que hemos adquirido luchando contra enemigos astutos, nos hacen presumir, al menos, que los borrachos.

La dipsomania les quita el sueño. Su lema es: ¡Guerra a la cuna!

Que conste nuestra protesta. Consta también que no somos alcoholistas. Que una copa nos entera, que dos copas nos traducen asesinos.

Guardia, si nos emborrachamos nosotros, caballeros de la templanza!

Por otra parte, no nos interesa mayormente que la clausura sea municipal o policial; lo que nos preocupa es el acto arbitrario en sí mismo, como un exponente de la represión antiobrera, antianarquista que ha comenzado a manifestarse de un tiempo acá. Y sobre ello llamamos la atención de los gremios, especialmente de los que se han privados del derecho de reunión, para que activen una propaganda contra las instituciones de gobierno, despidiendo las atafogadas y rigidas.

POR LOS PRESOS DE BERISSO

EL MITIN DEL DOMINGO CONTRA EL ESTADO Y SUS LEYES

Por la libertad y la justicia, con el ideal al frente

Carpinteros:

Es un deber de todo obrero consciente cooperar a los trabajos que la F.O.R.A., y la F.O.L.B., junto con el Comité pro presos están llevando a cabo para contrarrestar esa inicua y bárbara condena que un "Accidental" investido con la toga del magistrado dictó contra diez chicos por el sólo hecho de reclamar más pan y más humanidad.

Compañeros: Es un deber moral cumplir en masa todo el gremio de carpinteros al gran mitin que la Federación llevará a cabo el domingo 28, para protestar contra el crimen legalizado. Carpinteros: No faltéis!

El Secretario.

Federación Obrera Local Rosarina:

Esta institución consecuentemente con sus ideales de solidaridad proletaria, invita al pueblo a la Gran Conferencia de demostración solidaria hacia los presos de Berisso que tendrá lugar el sábado 27 a las 8.30 p.m. En el local de los Obreros Albañiles, Mendoza 1857, ciudad gratuitamente para este acto.

Habrá variés compuestos. Precio de la entrada: 20.

Domingo, 28. Gran Mitín de Protesta en la plaza Sarmiento a las 3 p.m., a donde harán uso de la palabra varios oradores.

Secretario interino.

Los compañeros que quieran hacer uso de la palabra en el mitin del domingo, rogámonos den aviso anticipadamente, en California 1955.

Se pide el concurso de un compañero letrista para hacer carteles. Ocurrir a esta administración.

En la Intendencia de Guerra

La odisea de las costureras

El grupo numeroso de obreras que, hace un año presentó al ministro del ramo, una solicitud firmada por más de un centenar de costureras, cansadas de soportar las guardarrigas de Vicente Puccio, comandante del ejército, hoy nuevamente está en la misma senda, de reivindicaciones.

Exigen simplemente que ese individuo sea exonerado del puesto que actualmente ocupa.

En aquél entonces, aparentemente, se hicieron todos los trámites legales, un sumario voluminoso, se comprobaron los cargos, y se le despidió del puesto que hoy ocupa, go-

CARTELES

"Patéticas miserabilidades"

El imperio radical se extiende, gana a toda la república. Aquí, en Buenos Aires, rueda en una grisería como de circo: rato, de arengas truncas. Es un relincho que viene desde más allá del Parque, ululando. Tromba de humo, en la que predominan rompiéndose en el vacío, estas pompas de resaca: la paroxi y la regeneración... g. Patéticas miserabilidades.

El éste corolón ha fecundado los hongos de una dumaguota y poróidea y amarga. Tipos que nadie creyeron, ni ellos mismos — capaces de romper un plato de café, se le arrojan hasta a los vidrios de «La Nación». Lo que con las cosas...

Buenos Aires resuena bajo sus pes. Todo resulta pretexto para que se forme una columna mocosa, en la que no falta nunca un señor gordo — un calzudo señor que se desnuda Aristófalo del Valle, con todas las letras y los puntos y las comas oratorias. Y media la grisería: ¡viva y viva! Muerta

y muera! Ah, patéticas miserabilidades!

Para los radicales, reírse y gritar, es un acto a mímo. Tiene una psicología de terro, econdolosa. Siempre fueron así, pero ahora están cada vez más desatados. Gritan como si cumplieran una consigna. Hemos visto algunos de ellos, que bajaban del tren cada noche más que para pegar su grito de viva y muera, y seguir viaje.

Pero el caso es que se extienden, abrazando la ciudad. El éxito les asfixia el acto de sus corajes mellados. Ya se demandan también. Después del claroscuro, se aparecen animales que muerden, escchan y aborre-en a los hombres... ¡Oh, la, la, con las patéticas miserabilidades!

Los Caballeros de la templanza

Entre los que se bambolean, volados del centro de gravedad, a latigazos alcohólicos, y estos otros que se vienen de maricas, avariciosos de un pan, no dudamos a elegir. Preferimos los borrachos. Bocas rescas, de cráteres o brazeros, que chispean la combustión de los boces. ¡Oh, hermanitos!

son José Benavides y Benito Jiménez. Es conveniente que el presidente les conozca, sobre todo los ferroviarios. En más de una ocasión dieron pruebas de su inconsciencia, de crímenes, rompehuelgas y otros hechos. Aluden como buenas políticas de su conciencia, su pura y demás.

Desgraciadamente es el mal extendido y por lo cual es fácil distinguir al charlatán del consciente. Aquí no consiguieron su objeción, no nada extraño que señalaran sus rales en otra parte. Su esencia es imbocadura. No olvidaremos aquél que nuestra sección cagó en esas manos apresuradas.

Un ferroviario.

Borazalegli

Compañeros: la anhelada oportunidad ha llegado; la derrota de nuestro Larus, que el prensamiento prevé, son las dos causas de chiste y Francia que marchantos nosotros, no podremos cumplir, haciendo sus malas cuentas. Si adoptamos esta medida no podremos continuar haciendo el infierno. Debemos francamente aceptar nuestras rectas.

En previsión de ésto ha movilizado un ejército de hachazos, individuos sin dignidad, pristas a matar a cualquier cosa por buena que sea para satisfacer al amo. Y esto debe preocuparnos; no debemos dormirnos en las laureles, so pena de no desear más. Activemos nuestra propaganda a fin de que llegue, a ser un hecho la revivificación soñada; los que a ello se pongan coqueteros los gajes que su acto inflame, instigero, acerren a los traidores. La acción directa, los argumentos convincentes caerán sobre ellos con todo su peso.

Amino, compañeros! No desperdiciar la oportunidad, que quizá no vuelva. El ensueño de los días doblará su intensidad, frente a la fuerza de los olores unidos. Ante las bajas victimas a que resucita, está la convicción de la causa y los conscientes proletarios que saben que luchan en nombre y con razón, ante todo, sabremos impedir que este veleno de hachazos atorra capitalista.

El momento de dar el golpe definitivo se aproxima. Es preciso estar alerta, compañeros.

NOTAS VARIAS

Centro de la Juventud

Este Centro ha organizado una conferencia para hoy jueves, en el salón «La Providencia», calle Verbal número 28, en el local de los Panaderos, calle La Paz 665, a las 9 de la mañana.

Compañeros: estás dentro de que a esta asamblea no debe faltar un solo pintor, puesto que en ella tratarímos asuntos de bastante importancia, como es el de los compañeros de Beussac, condenados por un juez salvaje a cumplir 20 años de prisión, por el hecho de haber reclamado la paz entre de patria y sus hijos y un poco más de libertad.

Así, camaradas, todos a la asamblea, para resolver que audiud de bemos sumar en caso que esta confianza quiera hacer práctica la condena de los compañeros de lucía.

El Secretario.

F.O.R.A.

A los Delegados

El sábado 27, a las 8 p. m., realizará una reunión de delegados, en la calle La Paz 665 (número 1600 de Tucumán).

Obreros ebanistas

Realizará asamblea hoy jueves a las 8 p. m., en el local México número 2070.

Se encargue la puntual asistencia de los asociados.

Panaderos del Norte

Hoy jueves, a las 4 p. m., reunión del comité de propaganda, en nuestro local social, La Paz 665.

La Comisión.

Nota.—Se ruega a las sociedades de Electricistas, Mosaistas y Carpinteros pasen a retirar las cartas que para las mismas hay en esta secretaría.

Maquinistas de alzado y anexos

Nota.—A todos los compañeros que tengan libros, se les ruega su devolución.

De acuerdo con la resolución de

la última asamblea, en desplegar una acción conjunta, con el fin de organizar completamente si es posible al gremio, se invita a concurrir a una reunión para cambiar ideas, a los compañeros que deseen contribuir a ello, el próximo domingo, a las 8:30 a. m., en nuestra secretaría México número 2070.

El Secretario.

Federación C. de calzados

Queda citado el Consejo, para el sábado 27, a las 8 p. m., en su local social.

No falle nadie, por haber asumido para tratar con urgencia.

El Secretario.

Unión chauffeurs

Un espíritu de clase irritante anima a estos señores, no quieren dejarse a deliberar con el pueblo. ¿Qué nos corresponde hacer después de haber obrado correctamente como lo hemos hecho?

Tiene la palabra el gremio, quien deberá manifestar la conducta a seguir después de la asamblea que realizaremos mañana viernes en el salón «Concordia», Rincón 1141, a las 8:30 p. m., a la que invitamos al gremio en general.

La Comisión.

Funciones y conferencias

Organizado por el Centro «Unión y Culturas de Lanús norte», se realizará el 5 de diciembre, en una quinta de la localidad, un gran picnic. Daremos programa detallado.

La sociedad de resistencia Obreros Cartoneros, Estucheros y Anexos, ha organizado un matiné y conferencia que se realizará el domingo 28, a las 2:30 p. m., en la «Casa Suizo», Rodríguez Peña 243, a total beneficio de los camaradas de la casa Sandi y Solari actualmente en huelga. Se desarrollará un selecto programa el que estará a cargo de varios compañeros del gremio.

El momento de dar el golpe definitivo se aproxima. Es preciso estar alerta, compañeros.

L. Cuervo.

Pintores Unidos

Se cierra al grupo en general, a la asamblea que tendrá lugar el domingo 28, en el local de los Panaderos, calle La Paz 665, a las 9 de la mañana.

Compañeros: estás dentro de que a esta asamblea no debe faltar un solo pintor, puesto que en ella tratarímos asuntos de bastante importancia, como es el de los compañeros de Beussac, condenados por un juez salvaje a cumplir 20 años de prisión, por el hecho de haber reclamado la paz entre de patria y sus hijos y un poco más de libertad.

Así, camaradas, todos a la asamblea, para resolver que audiud de bemos sumar en caso que esta confianza quiera hacer práctica la condena de los compañeros de lucía.

El Secretario.

F.O.R.A.

A los Delegados

El sábado 27, a las 8 p. m., realizará una reunión de delegados, en la calle La Paz 665 (número 1600 de Tucumán).

Obreros ebanistas

Realizará asamblea hoy jueves a las 8 p. m., en el local México número 2070.

Se encargue la puntual asistencia de los asociados.

Panaderos del Norte

Hoy jueves, a las 4 p. m., reunión del comité de propaganda, en nuestro local social, La Paz 665.

La Comisión.

Nota.—Se ruega a las sociedades de Electricistas, Mosaistas y Carpinteros pasen a retirar las cartas que para las mismas hay en esta secretaría.

Maquinistas de alzado y anexos

Nota.—A todos los compañeros que tengan libros, se les ruega su devolución.

De acuerdo con la resolución de

Aviso

Ruego al señor Fernando Farina, tenga a bondad de devolverme, siquiera las cartas y demás documentos que me pertenecen, pues me son de imprescindible necesidad. Diríjase a la Protests, California 1955 Pluviano.

El Secretario.

Federación C. de calzados

Queda citado el Consejo, para el sábado 27, a las 8 p. m., en su local social.

No falle nadie, por haber asumido para tratar con urgencia.

El Secretario.

En marcha

Coi este nombre, varios compañeros han constituido en esta capital un nuevo grupo, a fin de intensificar la propaganda anarquista por todos los medios que estén a nuestro alcance, como ser folletos, manifiestos, etc.

También nos ocuparemos de nuestros hermanos que permanecen encerrados en innumerables mazmorras por defender el ideal de redención humana.

Saludamos a todas las agrupaciones del mundo entero que luchan por el mismo objeto, deseando retuturarnos con las mismas. Toda correspondencia en California 1955.

El Secretario.

A los peluqueros

Fausto Primo, solicita un compañero peluquero, que quiera ir al campo. Para informes, dirigirse por correo, a su nombre, Estación J. N. Fernández, (F. C. S.)

Comité pro presos y deportados

Suscriptores de Estación Perce

Se les comunica que el compañero Juan Ivanovich, está autorizado por esta administración, para hacer efectivo el cobro de las suscripciones.

A las Sociedades, Compañeros, salud.

Se invita a esa sociedad para que envíe su delegado a la reunión que se ha de realizar el día 26 del corriente, a las 8 de la noche, en Australia 1837.

Compañadas: en estos momentos que las prisiones y atropellos policiales se suceden a granel, es cuando deben dar prueba de nuestra labor solidaria. Si es verdad que amamos la causa justa y que no con tanto anhelo perseguidos, abandonemos esta apatía, hasta cierto punto vergonzosa, en que hemos caído y ocupemos el puesto que como hombres conscientes nos pertenece. No permitamos con nuestra modorra el abandono de nuestros presos, caídos en la lucha blanca que actualmente sostengamos contra el capital y el estamento. De nuevo os invitamos a cumplir con vuestro deber para con nuestros presos, si es que verdaderamente amamos la libertad. En la espera que nuestro delegado hará acto de presencia el viernes 26 del corriente, a las 8 p. m., en Australia número 1837, me es grato saludar fraternalmente,

El Secretario.

Comité pro local

Este comité, formado por las sociedades obreras, que estaban en Río 630, pide al compañero de los Zapateros, devuelva cuanto antes las listas de suscripción que tiene en su poder, con lo respectivo o en blanco, a efectos de hacer balance y cumplir así con la misión que las sociedades nos habían encomendado.

El Secretario.

San Juan

Este cuadro «Germinal», dará el 27 del corriente, a las 8 p. m., una conferencia y función teatral a beneficio de la biblioteca «Obreros Ferrocarrileros», en el teatro San Martín. Génova Acha 348.

Artista del futuro

Invita a los compañeros al ensayo del drama «El pecado» es la misericordia, que se realizará hoy jueves, a las 8:30 p. m., en el local social Banco Central y General Paz.

Le Front

Por razones económicas, me veo en la necesidad de ausentarme, y aviso a los que mantienen correspondencia con el centro «Eliseo Reclus» que deberán dirigirse en lo sucesivo a José Leturia, (panfleto); Firmal.

Los que mantienen correspondencia, conmigo deberán dirigirse a la «Fotografía Moderna», Alcolea, (F. C. A.), José Serra.

Centro U. S. de Belgrano

Este Centro llama a una reunión a todos sus compañeros y simpatizantes, mañana viernes, a las 8 p. m., para tratar los informes de un delegado y la organización de una función.

El Secretario.

Carpinteros y Anexos

La agrupación pro periódico semanal «La Palestina», comunica a todos los compañeros y sociedades obreras, que dijeron semanario no aparecerá hasta el domingo 5 de diciembre próximo, debido a que aún no se ha recolectado el fondo necesario para su salida sin interrupción. También nos es grato comunicar a las agrupaciones, centros, sociedades obreras y compañeros, que los que

descen cooperar en una u otra forma, — ya sea como suscriptores o colaboradores — lo hagan a la Redacción y Administración de «La Palestina», San Juan 2730, (Rosario). La Agrupación.

Profesor de idiomas

Santos Cervoni, profesor de idiomas y matemáticas, ofrece enseñar a quien lo solicite, francés, inglés, italiano, castellano, portugués, árabe y chino.

Recibe adhesiones en San Juan número 2034 y Juramento 4267 (Belgrano).

S. O. Varios de Nueva Pompeya

INTERIOR

Obreros Estibadores—Santa Lucía

Federación Obrera Entrerriana—Paraná

Obreros Panaderos—Córdoba

Oficios Varios—Santa Fe

Obreros Panaderos—Tucumán

Oficios Varios—Berazategui

Obreros Panaderos—Chacabuco

Obreros Panaderos—Lincoln

Obreros Panaderos—La Plata

Obreros en Calzado—Rosario

Oficios Varios—Idem.

Sociedad 1º de Mayo—Bell Ville

Oficios Varios—Idem.

Obreros Panaderos—Quilmes

Oficios Varios—Idem.

Obreros de Frigorífico—Zárate

Oficios Varios—Lanús y Talleres.

O. Panaderos y Reparadores—Tandil

Obreros Panaderos—Junín

Obreros Panaderos—P. Alta.

Notas de administración

Sociedades autónomas

Capital

Secretaría: LÁPRIDA 229

Obreros Escoberos

Secretaría: LÁRREA 758

Obreros Sastres

Secretaría: MEJICO 2070